

El golf toca techo

La Confederación Hidrográfica del Segura no ha recibido este año ninguna petición de agua para estas instalaciones; frente a las 33 solicitudes del periodo 2005-2006 Los 32 campos existentes en la cuenca consumen 22 hm³ al año, la mayoría de depuradoras

M. BUITRAGO|

El frenazo del boom inmobiliario y de la construcción está acarreado perjuicios para la economía y el empleo, pero por otro lado ha dado un respiro al Ministerio de Medio Ambiente: Se ha detenido el vertiginoso crecimiento de la demanda de agua para nuevos complejos residenciales y sus correspondientes campos de golf dentro del ámbito de la cuenca del Segura. El territorio con más problemas de agua del país cuenta ya con 32 campos de golf autorizados, la mayoría en los últimos años, bajo el Gobierno socialista de Rodríguez Zapatero. Entre todos consumen unos 22 hectómetros cúbicos al año, la mayoría procedentes de depuradoras. Representan el 1% de la demanda anual de toda la cuenca.

La foto fija actual indica que las peticiones de caudales para estas instalaciones han caído en picado en la ventanilla de la

DE HOYO EN HOYO

DE HOYO EN HOYO

Solicitudes: Se han presentado 73 en Murcia, Alicante, Almería y Albacete, de las de 12 han sido archivadas. Se ha denegado una; se han concedido 32 y en trámite hay 28.

Evolución: En el año 2005 hubo 20 peticiones de agua. En el 2006 fueron 13. El año pasado bajó a cinco. Este año, ninguna.

Últimas autorizaciones: Siete campos. Dos de Polaris, uno (dos circuitos de 36 hoyos) de Novo carthago, Corvera Golf, Huma Mediterráneo (Mazarrón), Promociones Broncho (Sucina) y Dolores 2004 (Purias, Lorca).

Consumo: Las solicitudes suman 22 hectómetros cúbicos al año. Cada campo de 18 hoyos precisa de unos 350.000 metros cúbicos al año, de media. Algunos reclaman hasta 575.000 metros cúbicos.

Mapa: 59 campos son de la Región de Murcia, 10 de Alicante, tres de Almería y uno de Hellín.

Autorizados: 25 en la Región de Murcia (al inicio de la legislatura había seis), cuatro en Alicante y 3 en Almería (Pulpí y Vélez Rubio).

Concentración: El municipio de Murcia tiene 14 campos, de los que 7 están en Sucina, que se ha convertido en la capital del golf, junto con Torre Pacheco, que tiene ocho.

Confederación Hidrográfica del Segura (CHS). En lo que va de año, no se ha presentado ninguna nueva solicitud para regar campos golf. La situación está muy lejos del bienio 2005-2006, que fue la época dorada y a la vez más conflictiva, ya que ni el organismo de cuenca ni la Mancomunidad de los Canales del Taibilla (MCT) garantizaban el suministro debido a la falta de recursos. Sólo en esos dos años se presentaron 33 peticiones para recintos de golf.

Los vientos de crisis que empezaron a soplar el año pasado hicieron que las solicitudes se redujeran a cinco, tres de las cuales fueron archivadas y dos están en trámite. Son las últimas que han llegado a manos de los técnicos de la Confederación. Desde el año 1998, este organismo ha tramitado 73 expedientes de golf en Murcia, Alicante, Almería y Albacete, de los cuales 32 tienen concesión de aguas. Otros 28 están en trámite y el resto archivados porque sus promotores han desistido. Sólo uno ha sido denegado.

A pares

La pregunta que se hacen es si la proliferación de campos de golf en el territorio de la cuenca del Segura ha tocado un techo previsible, debido a la propia saturación del mercado; o acaso el parón urbanístico ha hecho que otros proyectos se queden dentro el cajón a la espera de tiempos mejores.

Desde el pasado mes de noviembre hasta hoy, la Comisaría de Aguas de la CHS ha autorizado los últimos siete campos de golf en territorio murciano. Corresponden a otras tantas urbanizaciones situadas cerca de la costa. Entre éstas se encuentran dos resort de Polaris World, así como el complejo de Novo Carthago

que se construirá en una de las pocas zonas vírgenes que quedan junto al Mar Menor. Su promotora, Hansa Urbana S A, han pedido agua para regar dos campos de golf de 18 hoyos cada uno, por lo que precisarán 700.000 metros cúbicos que deben obtenerse de las estaciones depuradoras de la propia urbanización. Otro campo de golf, que necesitará hasta 575.000 metros cúbicos, pertenece a la firma Corvera Golf and Country Club, que construye en la pedanía próxima al nuevo aeropuerto.

Preferencia del regadío

Sólo en contadas excepciones la Confederación permite regar estas instalaciones con agua de pozo. Cuando se hace, es con el compromiso de que, cuando esté construida la urbanización, o bien en un plazo máximo de diez años, se utilicen a las aguas residuales del propio complejo. La Confederación reclama a veces a los propietarios, como compensación, que los caudales de los pozos pasen a ser de dominio público hidráulico.

En el trámite de concesión de las agua residuales, los regadíos tienen referencia sobre los campos de golf. Si esos volúmenes han pasado a las promotoras, será porque los regantes no los han demandado, o sólo han pedido una parte. Los 22 hectómetros autorizados hasta ahora equivaldrían a un riego de socorro.